

IV ADVIENTO

CICLO A
21/XII/2025



¡Cuántas veces nos han recordado aquello de orar con el periódico en una mano y la Biblia en la otra! Pues vamos a hacerles caso, nos irá bien, nos hará bien en este Domingo n que Cáritas quiere hacerse presente con su sueño.

esperar engendrando lo nuevo

~~esperar engendrando lo nuevo~~

¿CONTAMOS CON TU SÍ?

+ En el Nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

+ Abre Señor mi corazón para que sepa captar y responder a tu invitación, sabiendo que lo básico es la vida vivida según tu voluntad como María y José.

Tiempo 0.

Escuchando voces de nuestro mundo.

1. Informe Foessa 2025 sobre Exclusión y desarrollo social en Euskadi.

Junto a la persistencia de niveles de exclusión social no poco significativos, superiores al 10%, resulta cada vez más frecuente que la población vasca que se encuentra integrada enfrente problemáticas de exclusión social en diversos ámbitos de la vida cotidiana como la vivienda, la salud, el empleo o el ejercicio efectivo de los derechos políticos. Esto, sin duda, menoscaba la capacidad de la sociedad para hacer frente a situaciones de inestabilidad que, por otra parte, se erigen como una de las características fundamentales de nuestro tiempo.

en 2024 algo más de la mitad de la población vasca, el 53,5%, se halla en una precaria, el 7,9% de la población en una situación exclusión social moderada y el 3,8% en una situación de exclusión social severa. Esto significa que aproximadamente 259.000 personas se ubican en el espacio social de la exclusión, y en torno a 84.000 de estas personas se ven afectadas por su manifestación más grave. (Pag. 24)

La encuesta también detecta una amplia disposición entre la población vasca a destinar un mayor gasto a la financiación de los servicios sociales y al incremento de la presión fiscal para poder hacer sostenible esa financiación: el 81,7% de la población vasca cree que las administraciones públicas deberían destinar más dinero que en la actualidad a los servicios sociales y el 87,3% de la población es partidaria de tener más servicios y prestaciones, pagando más impuestos. Esta percepción de la ciudadanía vasca acerca del gasto y financiación de los servicios sociales ha aumentado durante los últimos años, algo que contrasta con su descenso en el conjunto de España. (pag. 35)

2. Unas reflexiones de Victoria Camps.

Se ha dicho que la caridad es el fracaso de la política. Efectivamente, la caridad es la materialización de la fraternidad, la reacción espontánea de quienes se siente unidos por el amor al prójimo, la virtud más cristiana. No se impone como norma de obligado cumplimiento; es voluntaria.

Escribo estas líneas cuando se cumplen unas semana del fallecimiento de Papa Francisco. La reacción mayoritaria a su desaparición ha sido unánime en el elogio de su acercamiento a los pobres, marginados "No te olvides de los pobres" cuenta Bergoglio que le susurró el cardenal Hummes mientras le abrazaba... Una advertencia que debería darse por descantada para los cristianos que pretenden vivir su fe con autenticidad evangélica. El Papa inspiraba confianza a los mismos cristianos... la misma confianza que también supo inspirar José Mujica, expresidente de Uruguay, con actitudes parecidas... La Iglesia católica hace tiempo que vive horas bajas pero el estímulo del mensaje cristiano pervive en lo que hoy siguen siendo los apóstoles de la caridad, las personas que encuentran sentido del trabajo, remunerado (escasamente) o voluntario, en el ejercicio de la compasión, la ayuda a los más desfavorecidos. Esa falta de compasión cuya falta la obispa de Nueva York le reprochó con valentía a Trump al oficiar la ceremonia religiosa de su nombramiento.

Es cierto que la caridad es el fracaso de la política. Por eso, hoy que la política fracasa mucho, las organizaciones caritativas se hacen más visibles que nunca. Su labor se limita a llegar allí donde la administración de un estado social debería llegar y no llega. Los mínimos de la justicia social¹.



3. Rafael Díaz Salazar²

Le preguntan. *Quizás por estas razones* escribes en La izquierda y el cristianismo sobre "el espíritu del socialismo"

R/ Sí. Me refiero con este término a la cultura de fondo que genera inspiración, pasión moral y aliento para la acción política. Le doy mucha relevación a los deseos y las pasiones en la constitución de fondo de la personalidad del yo profundo. El cristianísimo propone una pasión: la primacía de los últimos o "los de abajo" para que estos sean los primeros. Esta pasión se alimenta de "una cultura samaritana" que detecta el sufrimiento ajeno y la injusticia y genera dispositivos internos de acercamiento, asunción del dolor social y empeño por resolvérlo. Esta cultura está en las antípodas de lo que Galbraith denominó "cultura de la satisfacción". Basada en conseguir el mayor bienestar y confort material en las sociedades capitalistas cada vez más infantilizadas con el principio del placer desbocado. Muchos dirigentes y militantes de izquierda y extrema izquierda están totalmente integrados en este tipo de cultura y en los estilos de vida burgueses. No es necesario citarlos. Todos los conocemos.

En estas sociedades la izquierda no debe tener ese paradigma como su objetivo. Por el contrario la crisis ecológica requiere una ascética (en el sentido weberiano y de autocontrol y renuncia) para superar la cultura burguesa del individualismo posesivo.

Un grito: Maranatha

https://www.youtube.com/watch?v=3Ih4GmIPv38&list=RD3Ih4GmIPv38&start_radio=1

¹ "la sociedad de la desconfianza" pag 166-167. Para otro día el "hablar de la caridad política" que hace más referencia la acción estructural para el cumplimiento de la justicia. Es la otra cara de la "caridad". Caridad "macro" y caridad "micro"

² Del sufrimiento social a la esperanza. Conversaciones con Rafael Díaz Salazar. Pag. 119

Dos figuras: María y José



MATEO 1, 18-24

La generación de Jesucristo fue de esta manera: **María, su madre**, estaba desposada con José y, antes de vivir juntos, resultó que ella esperaba un hijo por obra del Espíritu Santo. José, su esposo, **como era justo y no quería difamarla**, decidió repudiarla en privado. Pero, apenas había tomado esta resolución, se le apareció en sueños un ángel del Señor que le dijo: «José, hijo de David, no temas acoger a María, tu mujer, porque la criatura que hay en ella viene del Espíritu Santo. Dará a luz un hijo y tú **le pondrás por nombre Jesús**, porque él salvará a su pueblo de sus pecados». Todo esto sucedió para que se cumpliese lo que había dicho el Señor por medio del profeta: «Mirad: la Virgen concebirá y dará a luz un hijo y le pondrán por nombre **Enmanuel**, que significa "Dios-con-nosotros"». Cuando José se despertó, hizo lo que le había mandado el ángel del Señor y acogió a su mujer.

https://www.youtube.com/watch?v=BtlkmoS6ZVw&list=RDBtlkmoS6ZVw&start_radio=1

Virgen de la esperanza

Virgen de la esperanza, en nuestra marcha danos tu luz.

es la luz que trajiste cuando nos diste a tu Hijo Jesús

MADRE DEL PUEBLO, CONDÚCENOS POR EL CAMINO DE SALVACIÓN.

QUE EN NUESTRA PATRIA REINE LA PAZ EN LA JUSTICIA Y LA LIBERTAD.

Dos "modelos" cuyas vidas y reacciones nos interpelan y alientan nuestra esperanza: **María y José**

María acepta la propuesta y **dice Sí**, y luego meditará todo en su corazón. ¿Me dice algo?

José, como era justo, es decir dispuesto a hacer en su vida la voluntad de Dios, cooperar en su proyecto acepta el reto peligroso que suponía acoger a María ...y luego cuidar al hijo tras ponerle el nombre sugerido: Jesús. Puedo dar gracias por tanto "jósè" que conozco? ¿Me dejó interpelar por él?

La respuesta al grito. Enmanuel. Dios con nosotros i!!!!!!! Con El hay futuro. ¿No es asombroso... increíble?

Una última reflexión: Bertol Brecht

**"Hay hombres que luchan un día y son buenos.
Hay otros que luchan un año y son mejores.
Hay quienes luchan muchos años y son muy buenos.
Pero hay los que luchan toda la vida:
esos son los imprescindibles.**